



Exportaciones anotan mayor incremento durante este año

ECONOMÍA. Según el Instituto Nacional de Estadísticas, durante período de análisis se recaudó sobre el 200% comparado a la mitad del año anterior.



AGRICULTORES DESTACAN MEJOR DESEMPEÑO EN ÁREAS COMO EL ARÁNDANO Y LOS CEREZOS.

Vivian Beñaldo Catalán
vbeñaldo@cronicachillan.cl

El Instituto Nacional de Estadísticas (INE), a través de su boletín de exportaciones, dio a conocer que las exportaciones de la región alcanzaron la recaudación de 121,2 millones de dólares durante el período de julio en el presente año, presentando un crecimiento del 210,3% comparado a similar momento del año pasado. El significativo crecimiento, según el INE, se explica a raíz del desempeño en ramas económicas clave para la zona, tales como la industria y los alimentos, además de forestal, agricultura y fruticultura.

En tanto, consultados al respecto, desde los gremios y rubros productores del sector agrícola, dirigentes destacaron un mejor desempeño del sector de berries, precisamente los arándanos y cerezos, tuvieron una mejor comercialización que el año anterior.

En ese sentido, Carlos González, presidente de la Asociación de Agricultores de Ñuble, destacó que este año hubo una mejor producción, refiriéndose a los factores que incidieron sobre esta

210% aumentó

la recaudación por concepto de exportaciones en julio de este año.

alza en su sector. “El año anterior pasado tuvimos una baja en la producción por problemas climáticos, donde tuvimos una baja significativa en los rendimientos. Este año, sí hubo un aumento en ese rendimiento en general; en segundo lugar, hay huertos que están entrando en producción y, tercero, tuvimos un año muy superior en la venta, con un aumento del dólar que nos benefició. Por eso hubo un aumento de valores y toneladas exportadas”.

Además, el INE destacó que, durante julio de 2024, las exportaciones regionales totalizaron US\$121 millones de dólares, anotando un crecimiento de US\$82 millones en doce meses, equivalente al aumento del 210,3%.

A nivel regional, el sector industria representó el 92,5% del total exportado, con una recaudación de US\$112 millones de dólares; seguido por el sector silvoagropecuario, con US\$8,9 millones; igual a 7,4%

US\$121,2 millones de dólares

recaudó la región por comercio exterior durante el mes de julio.

de participación. En términos de variación interanual, el sector industria exhibió un crecimiento del 223,8%, siendo la mayor incidencia en el aumento de las exportaciones totales. Por su parte, el sector silvoagropecuario, presentó un crecimiento de 113,5%.

Alfredo Wahling, presidente de la Multigremial Ñuble, explicó que este aumento en las exportaciones, responde a que hubo una mayor y mejor producción de arándanos y cerezos, por lo menos en lo referente al sector agrícola. “Si se tiene como referencia los años anteriores, estos fueron muy malos, fue un verdadero desastre. Ahora se han ido mejorando las producciones y la competencia, se han normalizado las producciones y mercado, mientras que el trigo y el maíz siguen muy complicados”, sostuvo

BERRIES Y CEREZOS

El INE además destacó que, en

este período de análisis, las exportaciones de berries y cerezos alcanzaron una recaudación de US\$23 millones de dólares, anotando un crecimiento de 44%, que se tradujo en US\$7,2 más recaudados. Respecto a julio de 2024, las exportaciones de berries y cerezos experimentaron un ascenso de 48,8%.

Respecto a lo que se puede venir de cara a la próxima temporada, Carlos González puntualizó que “este año debiéramos tener un aumento en las exportaciones en cantidad, ya que hay muchos huertos de cerezos, que es un producto relativamente nuevo en la región y que deben ir saliendo. Cada año debería ir en aumento su producción”.

ASIA ENCABEZA DESTINOS

Según continente, vale mencionar que Asia, con US\$52 millones de dólares, fue el de mayor participación (43,7%) en las exportaciones de la región de Ñuble, registrando un crecimiento interanual de 440,4%. A nivel de países o territorios, Estados Unidos representó el 27,6% del destino de las exportaciones regionales, y su monto exportado aumentó 180,4% en doce meses.

CEDIDA

CS